

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Los hombres del fracaso

Aunque en el fondo continúan siendo progresistas, nada ni nadie existe en el país tan refractario al progreso como nuestras llamadas izquierdas dinásticas. Otros elementos remozan o sustituyen las artes de la captación; pero aquéllas, ni las alteran ni las cambian. Siendo en todo lo demás tan variables como el aire y más livianos que una mujer coqueta, en esto tienen la persistencia y la tenacidad de los grandes caracteres, y no se da en ellos mudanza ni rectificación.

Desde hace días vienen hablando del acto político que preparan en San Sebastián, y con tal motivo hacen lo de siempre: ensartar palabras, emitir conceptos ambiguos en el fondo, de una vaciedad insuperable; seguir afirmando que la presente no es hora de derechas; dar por seguro el fracaso próximo de este Gobierno, y recabar para sí el disfrute del Poder, lo más tarde para cuando advengan los días melancólicos del otoño.

En cuanto a los que se dicen sus afines, continúan ofreciendo el más inverosímil y absurdo de los espectáculos: el de abrir cuentas de crédito y prometer ayudas eficaces a los que en realidad son rrsanfugas o enemigos de las verdaderas izquierdas.

El sistema, como se ve, no puede ser más anficuado. Unos hombres que en todos los aspectos políticos y sociales representan el fracaso; unos hombres que, cuando no cuentan con el odio, es porque merecen la indiferencia popular, más insultante que aqué; unos políticos graciosamente, dadivosamente llevados hasta las alturas de un labor y por sus yerros caídos en las hediondes de la alcantarilla; unos políticos de tal vitela, sin originalidad ni elevación, sin grandeza, sin crédito, malos traductores y copistas de lo que se hace en otras partes, creen, esperan y aseguran que en plazo breve se les ha de entregar el Poder, sin otros méritos que sus palabrerías de hoy, que continúan y prolongan sus garrulerías de ayer, pero que representan demérito y culpas que los españoles no podrán olvidar ni perdonar.

¿Están seguras esas izquierdas de que la opinión desea y reclama su gobierno? ¿Sí? ¡Ah!, entonces, salgan por esas ciudades y por esos pueblos a exponer su programa y su conducta para cuando suban al Poder: digan, no con vaguedades ni con incoherencias, cuales sean los principios de la sociología izquierdista que se proponen desenvolver; y si los ricos y enriquecidos de la comunidad liberalista están dispuestos a rectificar el concepto de la propiedad en un sentido que les obligue a ceder parte de la suya al proletariado.

¿A que no hacen nada de esto? Si lo hicieran, sería preciso que el verdadero pueblo se quedara en casa para que no oyese los propagandistas la voz recia, acusadora, de aquel que, dejándose de eufemismos, los llamaría fracasados, embusteros y farsantes.

Miguel Peñafior

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 8

casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Hamburgo (Alemania) el súbdito de aquella nación y querido amigo nuestro, don Enrique C. Fricke.

—Marchan a Barcelona en viaje de negocios nuestros estimados amigos don Antonio Abellán Amorós y don Salvador García de las Bayonas Sánchez.

Notas varias

Ha sido nombrado auxiliar para la cobranza ejecutiva de contribuciones, en la segunda zona, nuestro amigo don Félix Gutiérrez Conesa.

Enfermos

Se encuentra enferma de algún cuidado, la preciosa niña Encarnita García Carreño.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

La Comisión Ejecutiva de las Obras del Puerto visita al Ministro de Fomento señor Maestro.

Importantes mejoras para Cartagena

En el día de ayer, se trasladó a San Javier la Comisión Ejecutiva de la Junta de Obras de este puerto, presidida por el entusiasta cartagenero, Excmo. señor don Juan Antonio Gómez, con el objeto de saludar al Ministro de Fomento, Excmo. señor don José Maestro, aprovechando que se hallaba por breves días en su residencia de dicho pueblo.

La visita no pudo ser más cordial y de ella sacaron tanto el señor Gómez Quiles como sus acompañantes, la firme convicción de que muy pronto se realizarán las aspiraciones tan largo tiempo acariciadas, de transformar nuestro hermoso puerto, dotándolo de aquellos adelantos que el progreso exige y colocándolo a la altura de los más adelantados de España. También confían en que otros proyectos que cual el de aguas, es de tan vital necesidad e interés para Cartagena, se convertirán en venturosas realidades al impulso del señor Maestro, cuya poderosa voluntad está ahora incondicionalmente al servicio de nuestra querida tierra.

El Sr. Maestro acogió a los visitantes con su proverbial galantería, manifestándoles que se hallaba identificado por completo con los proyectos de la Junta y que tan pronto se abran las Cortes presentará para su aprobación el proyecto de empréstito de 10 millones de pesetas, para que se realicen todas las obras que habrán de mejorar los servicios de nuestro puerto, creando los lavaderos y depósitos de mineral que representan una gran necesidad para nuestra industria minera.

Quedó acordado, que la inauguración de las nuevas obras del puerto, que se han de acometer con el sobranje de los actuales ingresos, se verifique en la primera quincena de Octubre, habiendo prometido el señor Maestro su asistencia, y verificándose también en la indicada fecha la apertura de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

El señor Gómez Quiles, como Presidente de la Cámara de Comercio, hubo de preguntar al señor Maestro acerca de otros proyectos urgentes para Cartagena, exponiéndole el Mi-

nistro de Fomento que su última Real Orden sobre las Obras de Defensa tiene por objeto poderle dedicar mayor cantidad y que lo antes posible se haya llevado a cabo la monda de la Rambla y la construcción del puente metálico que une a ésta con el Barrio de la Concepción.

Respecto al proyecto de abastecimiento de aguas, manifestó el señor Maestro que, probablemente, a estas horas ya estará informado por el Ministerio de Marina y que seguidamente, intervendrá el de Fomento, para que a la mayor brevedad se realice esta ansiada mejora que constituirá la redención de Cartagena. Dió después cuenta el Ministro de sus trabajos encaminados a que no prosperen los proyectados aranceles por considerar que, de aprobarse éstos, traerían consigo forzosamente el aniquilamiento de todos los negocios mineros, acarreado la total desaparición de esta industria.

También habló de sus proyectos de dotar de locales adecuados al Instituto y a Correos y Telégrafos, así como al establecimiento de una Escuela de Comercio, iniciativa esta última de la Cámara de Comercio y que quizás veamos realizada antes de lo que muchos esperan.

En resumen, la visita hecha por la citada Junta Ejecutiva no pudo ser más provechosa y por ello felicitamos al señor Gómez Quiles, esperando que de llevarse a cabo todas esas mejoras que hemos esbozado, Cartagena podía considerarse de enhorabuena y habría contraído una enorme deuda de gratitud con el Ministro de Fomento señor Maestro.

A la Legión Extranjera

ENVIO

¡Oh, brava Legión de bravos soldados, fieros legionarios que en gesta arrogante os rendáis a España la Vida triunfante por vengar tan sólo su honor ultrajado!

Como los de Flandes, ¡oh, Tercios gloriosos! son vuestras banderas, vuestros capitanes; tan sólo es la espada con sus gavilanes lo que os diferencia de aquellos famosos.

España ya os ama, con amor de esposa, esta pobre España que, con voz piadosa, envía un saludo para esa Legión,

que se presta fiera para ir a la Muerte como van los bravos, como van los fuertes, dejando en el mundo destellos de amor.

Angel de las Bárcenas

Rogativas

La Junta de Gobierno del Santo Hospital de Caridad, ha dispuesto que en la iglesia de su nombre se celebren, a diario, rogativas para impetrar de lo Alto el triunfo definitivo y pronto de nuestras tropas en Marruecos. Así mismo se entonarán responsos por las almas de los que sucumbieron velando por el honor nacional.

Los héroes del "Sevilla"

Como saben ya nuestros lectores, los valientes infantes del 55 de línea tomaron parte activa en el combate originado con los rifeños, con motivo de haber quedado empotrado un auto blindado, en una zanja abierta por los moros.

La prensa toda les dedica grandes elogios, y nosotros copiamos lo que de ellos dice el enviado especial de nuestro colega "La Verdad".

Viendo que nada se conseguía, se ordenó la salida de dos secciones de

la cuarta compañía del Regimiento de Sevilla al mando del Teniente Gallardo, con un total de unos 80 hombres.

llegaron también por la parte izquierda, y al desembarcar en la barrancada, les salieron al encuentro los moros en gran número, sufriendo la pérdida del Teniente don José Antonio Pallarés, más 7 soldados muertos y 12 heridos.

Rescataron las bajas que pudieron, y en esto llegó la primera compañía del mismo Regimiento, al mando del Teniente Fuensanta, natural de Cartagena, que se portó de un modo sencillamente heroico, y que llevó las fuerzas por la parte derecha, mientras que por la izquierda entraba una compañía de Extremadura, llegando ambas hasta el final del viñedo, donde estaba el mayor número de cadáveres y heridos nuestros, y entonces, dando pruebas de una gran heroicidad, el sargento de la primera compañía de Sevilla señor Usero y los cabos González y Alfaro, en unión del suboficial de Ingenieros señor San Miguel, quedaron voluntariamente a rescatar las bajas, en algunos de cuyos cadáveres ya habían prendido fuego los rebeldes; pero viendo que eran muy numerosos los muertos y heridos, acudió a auxiliares en su piadosa tarea, la primera compañía de Sevilla y una de Extremadura, todo ello bajo el fuego del enemigo.

Estas dos compañías tuvieron que cargar a la bayoneta, llegando al cuerpo a cuerpo, y consiguieron llevar al Zoco a todas las bajas.

Estas ascienden a más de 80, entre muertos y heridos, que agregadas a unas 25, que resultaron de la operación en Mezquita, suman un total de unas 105, entre muertos y heridos durante todo el día de ayer.

Después de estos episodios, quedaron en el viñedo fuerzas de la Corona, que demostraron en varias cargas a la bayoneta su admirable organización e inmejorable espíritu y protegieron al convoy que salió para abastecer Casabona.

Marcharon también varias ambulancias, que recogieron los últimos cadáveres.

El combate dió principio a las diez de la mañana y finalizó a las cuatro y media de la tarde.

El soldado Manuel Jurado, del Regimiento de Sevilla, salió voluntariamente al campo, para avisar a los conductores del camión blindado que lo abandonaran y regresaran a la posición.

Quejas del vecindario

Los vecinos del extremo de la calle de Medieras, que confronta con la calle Mayor, se quejan, con razón sobrada, del olor nauseabundo que despiden los invernales que existen en aquel sitio.

Han acudido varias veces a distintas autoridades en demanda de que se corrija tal falta, y alguna de ellas ha respondido que, a diario, se vierte en las alcantarillas cloruro de cal. Como quiera que esto no da resultado, entendemos que, o debe arrojar a las mismas toneladas de dicho producto, o que debe sustituirse por algún otro más eficaz.

Es cierto es que los vecinos en cuestión, no pueden, hoy por hoy, respirar por evitarse de percibir el olor pestilente que allí reina.

Bien merecen ser atendidos los moradores de las casas enclavadas en el lugar que queda dicho.

Cuernos y Caireles

La novillada del día 11

Nunca con más justificación que en la presente, son merecedores al aplauso los señores que componen la comisión de espectáculos en favor del soldado cartagenero que allá en tierras rifeñas, luchó bravamente por el honor de España.

Merecen el aplauso, sí, porque encontrándose la temporada taurina avanzada que está, es difícil, difícilísimo, encontrar toreros como Barajas, y esos señores han sabido confeccionar un cartel bueno y que llena las aspiraciones de todos.

La contrata nuevamente de Góvira, ha sido un acierto, pues estamos segurísimos que Enrique sabrá borrar lo pasado y demostrar a esos aficionados de cartón-piedra, que no por estar en un toro desgraciado, cuando en el otro se ha expuesto mucho, hay derecho a pedir incluso que lo fusilen a uno.

Afortunadamente, aquellos fueron los menos, pues bien patentizado quedó quiénes eran los amigos y enemigos del torero cartagenero.

Llamas: es un torero muy conocido en esta provincia, donde se le quiere mucho.

Sus recientes triunfos en la plaza de Tetuán prueban que Antonio es un torero de los que llegarán a la meta.

Barajas: este es el punto principal del cartel y en el que todos nos fijamos.

Fausto Barajas tiene alcanzada por ahí una aureola, que le lleva de triunfo a triunfo.

La prensa toda dedícale grandes elogios en cuantas suertes ejecuta, pues dicen las realíz a las mil maravillas.

Que aquí tenga suerte y veremos lo que se irac.

De los toros no hemos de hablar. Samuel Hermanos, es ganadero que está dando reses bravísimas en cuantas plazas se lidian.

Y resumiendo: que la fiesta del domingo promete ser un verdadero acontecimiento.

La plaza estará adornada y asistirán las bandas de música militares, la de la escuadra y una civil.

A la plaza, pues.

Los camareros trabajan

Los camareros de fondas y hoteles no cesan en sus trabajos de organización para su decoreo del próximo día 18.

Dijimos ayer que habría un concurso de caballos, adjudicándose un premio al mejor enjaezado, y desde hoy, aquellos jinetes que deseen tomar parte, pueden enviar sus nombres al que estas cuartillas escribe, en esta redacción.

Son varias las sorpresas que se preparan en esta becerrada, figurando entre ellas una gran cabalgata anunciadora de la corrida, que promete resultar vistosa y original.

En la plaza se harán diferentes pantomimas y habrá un puesto de árnicas para aquellos que les tiemble el pulso al ver los cornúpetos.

Otro día daremos más detalles de esta fiesta.

Mero II

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

158